

Estimados lectores

Los docentes e investigadores que se dedican a la producción y difusión del conocimiento, tienen diferentes caminos para comunicar sus resultados. Uno de esos caminos es la presentación en eventos científicos como congresos, seminarios o jornadas. Otro, de mayor alcance, es la publicación en revistas especializadas.

Las valoraciones que los sistemas científicos hacen de estas vías alternativas, suelen ser completamente diferentes. En buena medida, el origen de estas diferencias debe buscarse en el rigor con que se evalúan las contribuciones.

En efecto, al evaluar una “ponencia” presentada en un congreso, se verifica ante todo la pertinencia de la presentación, esto es, que el tema analizado forme parte de las áreas científicas que se tratan en el encuentro. A continuación, se analiza la estructura general del documento y en general se valida la existencia de una cierta concordancia entre los contenidos del trabajo.

En cambio, la evaluación de artículos para una revista, es un proceso mucho más elaborado y cuidadoso. En primer lugar, es importante confirmar que el problema analizado en el artículo se encuentra bien presentado y que tenga actualidad.

En general se requiere un recorrido por antecedentes bibliográficos que permitan confirmar que los autores del trabajo conocen el “estado del arte”, en su área de conocimiento. Otro requisito importante es que exista concordancia entre las secciones del artículo. Esto es, debe haber una línea argumental clara, que una los siguientes elementos: objetivos, metodología, resultados, discusión y conclusiones.

Los autores deben explicar con claridad, cuál es la contribución que el trabajo hace al conocimiento. Por supuesto, también se requiere que el título y el resumen permitan anticipar a los lectores, los contenidos centrales del documento en cuestión.

Con el razonamiento anterior, es conveniente que los miembros de la comunidad científica de EPIO, se orienten a presentar sus trabajos ante publicaciones periódicas que dispongan de un equipo editorial de renombre. Nuestra revista cumple con holgura ese requisito.

Sin lugar a dudas, los socios de EPIO tienen en la revista, una excelente forma de difundir los resultados de su actividad de investigación.

Los invitamos a recorrer y aprovechar, los contenidos de este número.

José Luis Zanazzi
Presidente EPIO – ENDIO
jose.luis.zanazzi@unc.edu.ar